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針對特首選舉期間出現的社會分歧與嫌隙，無論是

當選新特首人選的梁振英，還是香港各階層、各團

體、各界別，都有責任盡快彌合分歧與嫌隙，促進社

會「大和解」。事實上，「大和解」已經成為社會主

流共識。這是因為，香港今年是回歸15周年慶典，亦

要進行政府換屆，更亟待新一任特首和政府與市民一

起共謀對策解決香港的深層次矛盾，這些都需要有一

個「大和解」的和諧氣氛，才能夠順利完成。「大和

解」就是實現「最廣泛的團結」。國家副主席習近平

兩會期間強調，「和諧穩定是福，動盪折騰是禍」，

實現「最廣泛的團結」，是順利推進「一國兩制」的

重要條件和保障。

梁振英當選後表示，選舉期間，戰況激烈，難免火

花四起，但選舉已經結束，合作應該馬上開始。選後

開始合作，是成熟民主社會的遊戲規則。西方選舉競

爭激烈，但選後對立陣營就會立即放棄競爭、加強合

作。可以說，西方絕大多數成熟的民主國家，選舉後

對立雙方或多方合作至上，共同維護現行體制的運

行，這是維持西方政治制度和社會穩定的關鍵。今次

特首選後立即開始推動合作，也將為2017年特首普選

樹立良好典範，避免今後每一場特首選舉都造成難以

彌合的社會分歧與嫌隙，這對香港選舉政治走向成

熟，具有積極意義。

在亞洲一些民主發展不成熟的地區和國家，選舉

政治造成了社會的嚴重撕裂，這值得香港借鑒和警

惕。例如，台灣選舉政治的藍綠對決，一再導致族

群撕裂，經濟低迷不振。泰國黃、紅衫軍惡鬥，令

泰國陷入政治分裂、社會動亂的局面。香港承受不

起社會撕裂、內耗互鬥的代價，不僅不能重蹈台灣

藍綠對決和泰國黃紅衫軍惡鬥的覆轍，而且也要避

免香港過去內耗不止的現象。香港過去幾年的泛政

治化傾向，衍生數不清的爭拗，令政府動輒得咎，

難以集中精力進行科學有效的決策，社會亦缺乏搞

好經濟的和諧環境。今次特首選舉後促進社會「大

和解」， 對改善香港的政治生態和經濟發展環境，

也有深遠的意義。

彌合特首選舉帶來的社會分歧與嫌隙，新特首梁振

英責無旁貸，香港各方政治力量都有義不容辭的責

任。根據鄧小平「一國兩制」的構想，就是要最大程

度團結香港的各種政治力量共同建設香港，處理好香

港的各種政治、經濟、社會和民生問題。中央希望香

港「集中精力發展經濟、切實有效改善民生、循序漸

進推進民主、包容共濟促進和諧」。其中，包容共濟

促進和諧，是發展經濟、改善民生和推進民主的社會

氛圍和基礎。彌合選舉嫌隙，促進社會「大和解」，

有利建立和鞏固這一社會氛圍和基礎。

港鐵昨天表示，根據可加可減機制，港

鐵加價幅度可以有5.4%，五月底會宣布加

幅。港鐵連年賺取過百億厚利，但在可加

可減機制下票價有加無減，今年加幅更高

達5.4％，必然帶動加風，加重市民負擔。

當局有必要對可加可減機制進行檢討，引

入市民負擔力、經濟環境、港鐵利潤等因

素作一併考慮。港鐵更應承擔企業社會責

任，採取措施紓緩市民交通費用不斷上升

的壓力。

港鐵票價可加可減機制推出5年，結果卻

是有加無減，引起社會質疑。在現行機制

下，港鐵只按通脹率、運輸業工資指數及

生產力因素計算票價調整幅度。由於在正

常情況下，香港都是通脹、加人工的時候

多，通縮、減人工的時候少，而且運輸業

的工資又較整體工人工資增速快，因此，

在這種機制下必然會產生港鐵票價只加不

減、而且加幅超過通脹的結果。社會上要

求檢討可加可減機制的呼聲日益高漲，當

局在審視此機制時，應加入市民可負擔能

力作為主要考慮因素，並且將通脹及運輸

工資指數比例下調；同時亦應將港鐵公司

的盈利，經濟環境等因素納入考慮，令機

制更貼近經濟實況和市民實際負擔力。

眾所周知，港鐵是全世界少有能夠保持

盈利的地下軌道運輸公司，這主要得益於

政府給予港鐵無償開發上蓋物業的權利，

藉以作為對港鐵的財政補貼，確保其運作

的穩定性。因此，港鐵應從照顧市民考慮

出發，在票價上減輕市民的壓力。可惜，

港鐵反指市場變化波動、物業發展收益不

穩定，要靠加票價來保持收入穩定，這明

顯是大小通吃。

港鐵作為本港最主要的公共交通機

構，在商業利益外，還須顧及企業對社

會的責任，不應以利為先賺到盡。目前

本港通脹處於高水平，市民生活負擔沉

重，政府可參考兩電做法，要求港鐵把

部分收益，包括地產項目的部分收益，

撥作穩定票價的基金，應對票價上漲的

壓力。同時，對於學生、長者等沒有收

入的群體，港鐵亦應給予不同種類和有

實效的車費優惠，切合不同乘客群的需

要，減輕市民的負擔。

(相關新聞刊A5版)

彌合選舉嫌隙 促進社會「大和解」 改善加價機制 減輕市民負擔

曾鈺成促相信法治 㠥眼香港整體利益

各界籲「大和解」配合新特首施政
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）梁振英成為行政長官當

選人後，不少選委和各界人士表示，希望全社會能夠以香

港整體利益為重，團結一致配合行政長官工作；亦希望梁

振英上任後致力彌合選舉帶來的社會分歧與嫌隙，協商合

作事宜，團結港人「拍住上」，促成香港社會「大和解、

大團結」，同時致力解決香港各方面的深層次矛盾，穩中

求變。立法會主席曾鈺成昨日表示，梁振英是通過正當的

程序、法律規定的程序產生出來的，得到中央支持，亦會

得到現任政府各方面的配合，「希望社會各方面，都能夠

為了香港本身的整體利益，香港未來的發展，大家都採取

積極態度配合新任行政長官的工作」。

曾鈺成表示，不相信梁振英做行政長官後會漠視民
意，指大家要信香港的法治、信香港的公務員體

制、信香港市民。無論何人當選行政長官，他都一定要
按《基本法》、按香港法律辦事，一定要得到公務員支
持，他的任何政策措施都一定要得到立法會的同意，得
到立法會各黨派的多數支持，才能夠推行。「不可能
說，任何一個營做了行政長官後，完全漠視香港法紀、
漠視民意、漠視香港各方面意見，獨斷獨行，這是無可
能的」。

選舉公平公正 結果符合眾望
對外界有一些人指此次選舉不是公平、公正，他指，

如果有違法的行為自然要用法律途徑去追究，但他不認
為現在有這樣的情況出現，大家應該相信香港的選舉制
度，相信香港的選舉法律，在法律規定下順利產生行政
長官，一定是公平、公正的。「我不認為，我們有任何
的根據可以說這個選舉並不是公平、公正」。他相信，
梁振英本人亦清楚知道香港市民對於普選行政長官的訴
求。
高敬德、計佑銘、施祥鵬等亦發表署名文章，指出

今次特首選舉過程公平公正公開，市民的參與程度之
廣泛，充分體現了港人當家作主的精神，選舉的結果
也符合廣大港人的期望。他們指，新特首任重道遠，
首先必須彌合選舉帶來的社會分歧與嫌隙，協商合作
事宜，亦要進一步吸納各界意見，齊心協力、群策群
力，進一步修改和完善政綱，使其從競選宣傳落實為

治港藍圖。

盧文端盼梁兼顧各界訴求
盧文端指，香港社會應排除內耗折騰，回到社會經濟

民生的主調上來。「度盡劫波兄弟在，相逢一笑泯恩
仇」。他衷心期望愛國愛港人士真誠團結，社會各界包容
共濟，共同支持新任特首梁振英領導下的特區政府依法
施政；也希望梁振英以廣闊的胸襟和包容的心懷，兼顧
各界訴求，帶領全體香港人共創輝煌。
劉宇新則撰文說，梁振英於競選中多次反覆提出的

「穩中求變」理念，獲得大部分香港人的認同，寄望他能
將理念轉化為具體措施並順利執行，又認為過程需要以
科學發展為原則，因勢利導，以愛國愛港為大前提，重
新團結社會各界力量，用人唯才，定出處理各項深層次
問題的優先次序，逐一提出具體措施，並與公務員和社
會各界配合做好有關落實工作。
黃英豪也表示，隨㠥世界大環境的變遷，政府過去的

「精英」式管治理念和文化，需要根據客觀環境的改變而
做出與時俱進的調整。

新論壇盼新班子改「積極不干預」
另外，擁有22名選委的新論壇發表聲明，祝賀梁振英

當選行政長官。聲明期望新一屆政府改變過去積極不干
預的角色，以改善市民生活水平和提供高質素就業職位
為首要政策目標，令全港市民能在經濟增長中受惠，安
居樂業。

曾料官員多願留任
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）梁

振英當選第四屆行政長官後，各界都

關注其組班問題。立法會主席曾鈺成

昨日早上被問及有關話題時亦表示，

梁振英需要組成他的管治班子，他要

繼續與社會各方面保持密切的接觸，

梁振英表示誠意作出挽留，相信許多

現任官員都會樂意留任。他又稱，他

和民建聯成員都未獲梁振英邀請加入

政府，但他願意盡努力協助團結香港

各派政治力量。

曾鈺成指出，留意到梁振英很強調

要穩定現有管治團隊，有些指許多現

任官員不會留任的講法，相信只是猜

測。現任官員都是有服務香港的心，

相信新任行政長官有誠意與他們合作

並挽留，他們亦會很樂意留任。

被問到梁振英有否邀請他加入新政

府，曾鈺成稱沒有，並指這個問題是

完全假設性，而且是自己很不適宜去

評論的問題，「我一講有興趣，就會

有人話曾鈺成你想做咩，以往也試

過」。

華員會函12局常秘
盼挺新班子順利換屆
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）有見日前

有媒體發表了「一群高級公務員」的匿名公
開信，表示無法信任現已當選的候任行政長
官並與他共事，香港華員會繼3月23日去信
候任特首辦秘書長後，昨日再去信12局常任
秘書長，信中表示如該匿名信屬實，則公務
員政治中立的大原則恐將受嚴重破壞，情況
令人憂慮，希望12局常任秘書長能支持下屆
特首，竭誠協助特區政府順利換屆。
華員會在信中表示，為令政府換屆順利，

政府機器如常運作，政府運作受到最小的干
擾和衝擊，公務員隊伍的穩定能保持，基於
公務員服務於政府、公務員政治中立的原
則，公務員理應支持任何合法當選、中央實
質任命的特首。華員會又指，深信各常任秘
書長、副秘書長及其他首長級公務員，定能
秉持公務員政治中立的原則，以香港整體利
益為依歸，支持第四屆特首，竭誠協助特區
政府順利換屆。

﹁
特
首
市
﹂
穩
中
有
俏

地
產
股
屋
苑
價
升

香港文匯報訊（記者周紹基）梁振英當選新一
屆特首，股市和地產市道表現平穩且勝預期。地
產股沒有像事前有些預測般大跌，反而是大升。
而中原地產對傳統十大屋苑於特首選舉前後變化
進行調查，發現選後十大屋苑有4個屋苑叫價錄
得上升，其餘屋苑叫價未見改變，調查認為特首
選舉結果這單一因素，對樓市未造成即時影響。

沽空「唐籌股」損手
港股昨窄幅波動，全日高低波幅僅150點，大

市最後打平手，收報20,668.86點，僅升0.06點，
地產分類指數則升437.62點或1.71%，大幅跑贏
㞫指。在特首選舉舉行前夕，不少股民都認為要
買「梁陣營」的地產股，即㞫隆(101)和瑞房(272)
等，認為將有顯著升幅。相反，「唐陣營」地產
股就要拋售，例如長實(001)和新地(016)等。結果
被市場認定會跌的長實和新地昨日分別升3%及
2%，令不少人大跌眼鏡。
不過，改為支持梁營的新世界(017)的確獲資金

追捧，最多曾升逾6%，收市仍升3.8%，表現亮
麗，連鄭裕彤旗下新時代能源(166)亦受追捧，一
度升近一成，收市升7.4%。惟忠實支持梁營的㞫
隆只升0.7%，瑞房升2.9%。升幅最大的仍是支持
唐營的信和(083)，全日升3.95%，反映特首選舉
陣營之別會影響股份升跌之說，實屬子虛烏有。
有證券經紀表示，上周的確有投資者買入長實和
新地的認沽輪，結果要蝕本收場。

新世界勁升因基本因素
靈獅控股董事總經理藺常念表示，市場原預

期，梁振英當選下任特首，會推出很多不利地產
商的措施，但梁振英在當選後，已率先表明會以
穩定樓市為主，故地產股表現向好。加上地產股
現價估值偏低，當中新世界股價較其資產淨值折
讓逾70%，所以該股昨日顯著上升，主要與基本
因素有關。
中原地產亞太區住宅部總裁陳永傑表示，房屋

政策屬長遠政策，相信新特首上場，未會對樓市
造成即時影響，而且房屋政策牽連甚廣，影響深
遠，需要周詳計劃，個人相信短期內房策未見大
變動。理工大學建築及房地產學系教授許智文預
期，梁上場後，相信港樓市暫不會大調整，並估
計梁氏或會就公營房屋的政策㠥墨較多。

（尚有樓市相關新聞詳見B16版）

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）對是否繼續留任新一屆特區政
府，食物及衛生局局長周一嶽昨日出席一個活動後並沒有作出正
面回應，但他多次強調，服務市民及社會有很大榮譽，工作亦有
滿足感，任何崗位他都願意考慮，相信候任行政長官有他自己的
選擇，現需要時間及空間選擇最好的班底。他又指與梁振英認識
多年，明白他的做事方式，認為他有能力處理香港面對的問題。

周一嶽：工作有滿足感

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）提名唐英年參選的醫局管主席
胡定旭表示，祝賀梁振英當選第四屆行政長官，強調無論是以
前、現在及未來，如果有機會服務市民的話，都很樂意出一分
力。他又強調不擔心被秋後算賬：「正如梁振英所說，現在沒有
唐營、梁營，只有香港營，大家都是為香港好，沒有人會擔心。」

胡定旭：只有「港營」何懼之有

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）就新特區政府與自由黨的關
係，自由黨主席劉健儀昨日表示，自由黨對行政長官當選人梁振
英有保留，亦與他的理念有距離，擔心梁振英未來會否為了爭取
民意而走民粹路線，因此他們會選擇扮演新特區政府的監察者角
色，但不會作為反對而反對的反對派，只要獲得民意支持的政府
政策，便會支持。

劉健儀：自由黨做政府監察者

■立法會主

席曾鈺成希

望社會各界

為港整體利

益，採取積

極態度配合

新 特 首 施

政。圖為候

任特首梁振

英昨到立會

大樓禮節性

拜 訪 曾 鈺

成。
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